

L'action des éco-délégués récompensée par un prix

C'est une fierté pour la cité scolaire du Fium'Orbu. L'établissement s'est vu décerner le prix de l'action « éco-délégué » de l'année dans la catégorie lycée par l'académie de Corse.

Petit retour en arrière. Lors d'une réunion de l'ensemble des éco-délégués, trois d'entre eux, à savoir Candice Lucì, Andrea Colette et Thomas Filippi, se sont déclarés motivés pour participer au concours lancé à l'échelon académique. Sans attendre, ils se sont mis au travail pour trouver une idée. « Nous avons mis à profit nos heures de permanence pour préparer notre vidéo », explique Thomas Filippi, porte-parole de ses camarades. Celle-ci, dont la durée ne doit pas excéder une minute, vise à présenter une ou plusieurs actions concrètes mises en place par les éco-délégués dans l'éta-



La collecte de pain a été instaurée en 2016.

LOÏC LEPRINCE

blissement. « Nous avons choisi de mettre en valeur une seule action pour pouvoir mieux l'expliquer » ajoute l'adolescent, scolarisé en classe de cinquième.

Les trois ambassadeurs du Fium'Orbu choisissent l'angle du reportage télévisé pour présenter une mesure forte mise en place à la cité scolaire : la collecte de pain. Pendant les deux jours de tournage, c'est Andrea qui se met dans la peau d'un journaliste pour interroger ses deux camarades. Thomas et Candice, eux, jouent leurs propres rôles d'éco-délégués. La jeune fille se

chargera aussi du montage avant la date butoir fixée au 6 avril.

Ce tournage a donc été l'occasion pour les trois adolescents de rappeler comment s'était organisée l'action de collecte du pain. L'idée est venue en 2016, quand l'équipe de la cité scolaire a constaté que le gaspillage était conséquent. Ce constat établi, le personnel du restaurant scolaire a demandé aux boulangers qui fournissent l'établissement de leur livrer des pains de plus petite taille, passant ainsi de 70 à 50 grammes par part. « Les élèves ont été informés par des affiches

qu'ils pourraient se resservir s'ils le souhaitent » explique Patricia Carboni, la conseillère principale d'éducation.

Les actions écolos se multiplient

La mesure a bien fonctionné. Mais que faire des quantités de pain qui restent quand même en souffrance ? « Tous les deux jours, je les distribue à I cignali di u Tagnone, une association de chasseurs. Cela leur permet de nourrir leurs chiens » explique la responsable de la cantine.

Ce sont toutes ces informations que les trois élèves ont réussi à condenser dans une vidéo d'une minute. Un choix qui leur a donc permis d'être lauréats et de recevoir un abonnement à la presse jeunesse.

La cité scolaire de Fium'Orbu et ses éco-délégués mènent aussi d'autres actions écolos. On cite notamment la collecte de bouchons en plastique, en partenariat avec l'association de recyclage Falepa. De même, ils récoltent piles et papiers dans un objectif de recyclage. Quant aux cours, certains font aussi le



La vidéo a demandé deux jours de tournage.

DOC CM / YOUTUBE

lien avec les questions environnementales. Avec Pascale Jean, enseignante d'arts plastiques, les collégiens ont par exemple créé des hôtels à insectes.

« On espère que toutes ces initiatives permettront aux élèves de repartir avec un bagage d'écocitoyens », ajoute Patricia Carboni.

L'année scolaire étant presque terminée, les éco-délégués n'ont plus beaucoup de temps pour échafauder d'autres projets.

« J'espère bien me faire réélire l'année prochaine, j'ai déjà plein d'idées » ambitionne Thomas. Parmi elles, on retiendra l'aménagement d'un espace pour la culture de plantes endémiques ou encore la mise en place d'un composteur.

LOÏC LEPRINCE